

OFICINA DE LOS ESTADOS UNIDOS DE ASISTENCIA PARA DESASTRES EN EL EXTRANJERO (USAID/OFDA)

OFICINA REGIONAL PARA AMÉRICA LATINA Y EL CARIBE, SAN JOSÉ, COSTA RICA



USAID está trabajando con socios en Brasil, Colombia, Ecuador y Perú para apoyar actividades de salud, alimentos, medios de vida y WASH para venezolanos y miembros de comunidades de acogida. Foto cortesía de ADRA Brasil

USAID continúa ayudando a venezolanos vulnerables en toda América del Sur

Necesitados desesperadamente de alimentos, atención médica, productos básicos y servicios sociales, miles de venezolanos continúan huyendo de las frágiles condiciones de vida en su país, el cual hace dos décadas tenía una de las economías más prósperas de América Latina. Hasta mediados de septiembre del 2018, casi 2 millones de personas habían migrado de Venezuela a otros países de la región, según la Organización Internacional para las Migraciones (OIM).

A medida que este éxodo continúa provocando crecientes necesidades humanitarias, saturando los servicios públicos y aumentando las preocupaciones en materia de salud pública en los países vecinos, USAID, en coordinación con los gobiernos nacionales, otras oficinas del gobierno de los Estados Unidos y las agencias de la ONU, continúa trabajando con organismos no gubernamentales (ONG) para brindar ayuda humanitaria tanto a los venezolanos como a los miembros de las comunidades de acogida más vulnerables en países como Brasil, Colombia, Ecuador y Perú.

“Estamos buscando la manera más efectiva

de brindar ayuda inmediata por medio de programas de asistencia alimentaria, atención médica, protección y servicios de agua, saneamiento e higiene (WASH), así como de actividades de medios de vida y fortalecimiento de las capacidades de las organizaciones locales para responder a la afluencia de venezolanos en el largo plazo,” dijo Tim Callaghan, Líder del Equipo de Asistencia a Respuestas Desastre (DART) de USAID Venezuela.

En respuesta a las necesidades alimentarias en Colombia, en el año fiscal 2018, la Oficina de Alimentos para la Paz, de USAID (USAID/FFP) aportó \$13 millones al Programa Mundial de Alimentos de la ONU (PMA) y casi \$3 millones a una ONG para proporcionar asistencia alimentaria de emergencia a los venezolanos, los repatriados colombianos y a los miembros de las comunidades de acogida. Esta asistencia incluye comidas calientes en centros de tránsito y cupones para la compra de alimentos. En Ecuador, USAID/FFP otorgó \$ 7 millones al PMA para brindar asistencia alimentaria a los venezolanos, colombianos y miembros vulnerables de las comunidades anfitrionas y aportó \$ 2 millones a la Agencia

Continúa en la página 2

USAID/FFP brinda asistencia alimentaria de emergencia a los venezolanos en Ecuador

Cerca de 250,000 venezolanos han emigrado a Ecuador, buscando los alimentos y atención médica que ya no pueden obtener en Venezuela. Muchos llegan hambrientos y deshidratados después de viajar durante muchos días, a menudo a pie.

En respuesta a las necesidades alimentarias, USAID/FFP se asoció con PMA para proporcionar cupones de alimentos tanto a venezolanos como a miembros de las comunidades de acogida en Ecuador. Estos cupones funcionan como tarjetas de débito, con las cuales pueden comprar alimentos nutritivos en varias tiendas locales.

Los venezolanos que han huido a Ecuador no viven en albergues de emergencia, sino más bien se han esparcido por varios pueblos, en donde con frecuencia comparten habitaciones pequeñas con otras familias para dividir los costos de alquiler. Estos cupones de alimentos de USAID/FFP sirven para comprar alimentos para toda la familia y a su vez tienen un impacto positivo en la economía local.

Para obtener más información sobre este programa de asistencia alimentaria, vea la historia de fotos de USAID, titulada: [“Voces venezolanas: una crisis regional en espiral golpea a Ecuador”](#).



USAID/FFP está proveyendo cupones de alimentos para venezolanos y miembros de las comunidades de acogida en Ecuador. Foto de Julian Wyss USAID/FFP



El socio de USAID/OFDA, ADRA, provee suministros de emergencia—incluyendo kits de higiene y calzado— a Venezolanos en el albergue de emergencia Tancredo Neves en Boa Vista. Foto cortesía de ADRA Brasil

USAID/OFDA proporciona suministros de emergencia a venezolanos en Brasil

Sofía es una venezolana que dejó su país en busca de mejores condiciones de vida en Brasil. Al llegar, se vio obligada a vivir en la calle con su hija adolescente, vulnerable al hambre y a la inseguridad, antes de encontrar alojamiento en un albergue de emergencia. Nunca se imaginó que sería tan difícil para ella y su hija obtener productos de higiene personal, comprar artículos de primera necesidad o incluso tomar una ducha. Así como Sofía, cientos de venezolanos llegan todos los días al estado fronterizo de Roraima, en el norte de Brasil—una de las regiones más pobres del país—en busca de alimentos, atención médica y oportunidades de empleo.

Con el apoyo de USAID/OFDA, ADRA Brasil, está ayudando a mejorar las vidas de casi 4600 venezolanos como Sofía que residen en los albergues de emergencia de Roraima, proporcionándoles suministros esenciales, incluyendo productos de higiene personal, artículos de vestir, ropa de cama, colchonetas, y utensilios de cocina.

“En momentos de crisis, los kits de higiene, que contienen artículos no alimentarios como jabón, champú, toallas, productos de higiene femenina, cepillos de dientes y pasta de dientes, tienen mucho más valor de lo que la mayoría de las personas piensa, ya que les permite a las personas mantener su limpieza y preservar su dignidad,” dijo Sidney Velado, Coordinador de Programas del DART de USAID para Brasil.

Una innovación clave de las actividades humanitarias de ADRA en Roraima fue colocar las sandalias en un exhibidor, organizadas por color y tamaño, para que los beneficiarios pudieran elegir el calzado de su preferencia. Presentar opciones a los beneficiarios aumentó la calidad de la asistencia provista.

“Ver las caras de alegría y satisfacción de los beneficiarios mientras elegían su par de sandalias no tiene precio. Apreciamos mucho los esfuerzos de ADRA para proporcionar una ayuda excepcional a los venezolanos vulnerables en Brasil,” enfatizó Velado.

Oficina de Asistencia para Desastres en el Extranjero
Oficina Regional para América Latina y El Caribe



Tel: +(506) 2290-4133
Email: ofdalac@ofda.gov
Internet: www.usaid.gov

USAID continúa ayudando a venezolanos continúa de la página 1

Adventista de Desarrollo y Recursos Asistenciales (ADRA) en Brasil para proporcionarles cupones de comida—para satisfacer cerca del 75 por ciento de las necesidades de alimentos mensuales—por seis meses a aproximadamente 6600 venezolanos vulnerables en el estado de Roraima.

Por su parte, USAID/OFDA está trabajando con la Organización Panamericana de la Salud (OPS) y varios socios implementadores para apoyar actividades de salud en Colombia, incluyendo programas para fortalecer la capacidad de respuesta de los actores de salud y los sistemas de vigilancia epidemiológica. Adicionalmente, USAID/OFDA, a través de sus socios, está proveyendo suministros para los puestos de vacunación; estableciendo unidades de atención integral de la salud y apoyo psicosocial e implementando programas de asistencia en efectivo para ayudar a personas vulnerables en toda Colombia, afectadas por la crisis de Venezuela, a obtener acceso a servicios de salud, WASH y albergue. Al 26 de septiembre, USAID/OFDA ha aportado más de \$23 millones en ayuda humanitaria para venezolanos, colombianos repatriados y miembros de las comunidades anfitrionas en toda Colombia.

Para ayudar a los venezolanos vulnerables en Perú, USAID/OFDA anunció recientemente que aportará \$ 500 000 a la OPS para apoyar servicios críticos de salud y vacunación, así como para ayudar a fortalecer la capacidad de la red de atención médica local de monitoreo, detección y respuesta a los brotes de enfermedades infecciosas.

USAID/OFDA también está apoyando actividades de WASH y la provisión de suministros de emergencia para venezolanos y miembros de las comunidades anfitrionas más vulnerables en Brasil.

“La hiperinflación de la economía, la falta de medicinas y el hambre continúan incrementando el número de venezolanos que se trasladan a países vecinos. Muchos de los recién llegados han viajado a pie y llegan con condiciones más precarias que los que llegaron hace unos meses”, dijo Sarah McNiece, Líder Adjunta del DART de USAID.

“Continuaremos expandiendo nuestra ayuda humanitaria en la región y la adaptaremos a las necesidades cambiantes de los migrantes, así como al contexto y las regulaciones de cada país. También seguiremos desplegando especialistas humanitarios de USAID para evaluar las necesidades prioritarias y coordinar de cerca con las ONG y las autoridades nacionales y locales”, señaló McNiece.

En total, el gobierno de los Estados Unidos ha proporcionado casi \$ 95 millones en ayuda humanitaria para abordar las necesidades más urgentes de las personas afectadas por la crisis en Venezuela al 26 de septiembre.



Miembros de la comunidad indígena Wayuu, cerca de la frontera de Colombia con Venezuela, le dan la bienvenida al equipo DART de USAID. Foto de Bob Fagen, USAID/OFDA